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參政要聞

高質發展住房建設
切實辦好民生實事

提辦契合度高 參考價值重要

十三屆全國政協以來，各民主黨
派中央和全國工商聯、全國政

協委員圍繞住房和城鄉建設工作提交
提案795件，全國政協十三屆三次會
議以來，住建部承辦提案259件。不
僅承辦提案總數多，承辦的重點提案
也多。
據住建部副部長黃艷介紹，這些提

案既反映了社會普遍關注的問題，又
集中在住建部工作重點和亟須加強的
工作方面，契合度高，對住建部制定
有關政策措施，不斷改進和加強相關
工作，具有重要參考價值。
全國政協委員、中國科學院數學與

系統科學研究院副院長洪佳林是《關於推進城鎮老舊
小區綜合改造工作的提案》的提案人，他對住建部的
提案辦理工作滿意的同時也表示，要切實做好群眾工
作，充分調動群眾的積極性，真正讓廣大群眾在老舊
小區改造中既是受益者又是參與者。
今年全國兩會期間，致公黨中央提交的《關於協調
發展雙中心，提高城市綜合承載能力的提案》和《關
於提升棚戶區改造工作中安置質量的提案》均被列入
住建部2020年部內重點辦理提案。據致公黨中央參政
議政部二級調研員陳瓏介紹，9月8日、11日，住建部
有關同志專門上門進行提案答覆溝通和交流。
全國政協委員、北京二商集團總工程師唐俊傑在

走訪座談會上，繼續為去年提交提案中的建議呼
籲——完善標準，盡快發布實施新版《冷庫設計規
範》。住建部有關同志表示，已收到主編單位修訂
的《冷庫設計規範》，目前正在履行相關程序，抓
緊發布實施。
全國政協委員、中國扶貧開發協會副會長郭文聖提
交的是關於加強社區物業管理，完善基層社會治理的

提案。他說，住建部房地產市場監管司有關同志多次
與他溝通，介紹已開展工作和下一步工作打算，表示
將貫徹落實民法典，推動修訂完善《物業管理條例》
等法規規章，不斷完善物業管理法規政策。

謀長遠促發展 增進民生福址
住房和城鄉建設事業是黨和國家事業的重要組成

部分，事關經濟社會發展全局，事關人民群眾切身
利益。
全國政協常委、中央軍委政治工作部原副主任侯賀

華向大家講述了關於新疆喀什地區老舊小區改造的見
聞。他認為，改造工作不僅能從源頭上解決老舊小區
居民的生活難題，還能改善城市面貌，意義重大。
委員、提案黨派和提案者代表在走訪中紛紛表示，

住建部提案辦理工作特色鮮明、成效顯著，特別是結
合部門工作，通過層層落實辦理責任、健全辦理機
制、加大溝通協商力度等措施，以點帶面促進了提案
辦理工作質量整體提高。同時，大家呼籲要繼續把民
生實事辦好，增進民生福祉。
全國政協常委、國家統計局原副局長賈楠建議，要

利用好第七次全國人口普查的數據，為老舊小區改
造、完善地理信息系統等工作提供大數據支撐。她還

詢問了海綿城市的建設情況，建議拍攝
宣傳片，讓更多人了解海綿城市建設

的成效，為推進節水型城市建設營造良好社會氛圍。
全國政協委員、原國家行政學院副院長楊克勤提交

的提案是關於防控高空墜物、拋物風險。他在走訪中
進一步建議：壓實有關部門監管責任、物業管理行業
引入保險機制、完善制式租房合同中關於租戶責任的
條文。
民建中央調研部二級巡視員李沛熹建議，包括住建

部在內的政府部門能夠在日常調研中，考慮邀請曾經
提交過相關提案的民主黨派中央派員參加。她認為，
及時、多方面地向黨派提供有關重點工作進展及推進
落實情況，有助於民主黨派增強建言獻策的科學性，
提高參政議政成效。
全國政協委員、中國航天科工集團有限公司第三研

究院科技委常委劉強等多位走訪人員表示，希望以後
就提案辦理及相關工作進一步加強溝通，共同當好惠
民政策的「宣傳員」「講解員」，凝聚共識，共同推
進我國住房和城鄉建設事業發展。
全國政協常委、提案委員會副主任支樹平表示，走

訪住建部，搭建提案者與承辦單位面對面溝通的平
台，就提辦雙方共同關心的問題深度交流、充分協
商，既有利於政府部門在制定和實施「十四五」規劃
綱要時科學決策，又有利於政協委員了解相關政策和
工作部署，高質量建言資政，達到增進共識、凝聚合
力的目的，很有典型意義。

推
進
市
域
社
會
治
理
創
新

香港文匯報·人民政協專
刊訊 11月19日，由全國政
協社會和法制委員會、中
國法學會聯合舉辦的2020
年度社會治理創新協商座
談會在京召開，會議議題
為推進市域社會治理創
新。全國政協副主席、民
盟中央常務副主席陳曉光
出席並講話。
陳曉光指出，要認真落

實汪洋主席的部署要求，
把深入學習貫徹中共十九
屆五中全會精神作為當前
和今後一個時期人民政協
的首要政治任務，將五中
全會精神貫徹落實到政協
全部履職工作之中，切實
把思想和行動統一到以習
近平同志為核心的中共中
央的決策部署上來。要充
分發揮人民政協專門協商
機構作用，圍繞「十四
五」規劃綱要制定，在推
進市域社會治理創新方面
積極建言資政；圍繞市
域社會治理現代化目標
的實現，堅持問題意
識、目標導向，形成有
益成果；圍繞將政協制
度優勢轉化為社會治理
效能的履職要求，切實
做好聯繫界別群眾、推
進社會治理創新工作。
陳曉光強調，推進市域

社會治理現代化，要着眼
社會領域，着力把矛盾風
險控制在市域、化解在市
域，以市域平安夯實全國
平安的堅實基礎。經過70
多年的實踐，人民政協形
成了多平台、多樣化、制
度化的協商方式，具有協
商渠道暢通、制度保障良
好的顯著特徵，在防範化
解風險、廣泛凝聚共識方
面，具有獨特的制度優
勢。近年來，各地方政協
積極探索參與基層社會治
理的方法和途徑，組織委
員參與基層協商和矛盾糾
紛化解機制，為把人民政
協制度優勢轉化為社會治
理效能積累了很多有益經
驗。今後，還要進一步建
立健全政協委員聯繫和服
務界別群眾的制度機制，
充分發揮政協和政協委員
在市域社會治理創新中不
可替代的作用。
全國政協社法委主任沈

德詠作主題發言，駐會副
主任呂忠梅主持會議。

全國政協提案委員會創新提案工

作方式方法，將走訪提案承辦單位

與督辦重點提案相結合，為深入學

習貫徹十九屆五中全會精神，圍繞

「十四五」規劃綱要高質量建言資

政創造條件。11月19日，全國政協

提案委員會走訪住房和城鄉建設

部，督辦《關於推進城鎮老舊小區

綜合改造工作的提案》等重點提

案，圍繞住房和城鄉建設事業高質

量發展建言獻策、凝心聚力。

香港文匯報·人民政協專刊

綜合報道

香港文匯報·人民政協專刊訊 11月20日上午，原全
國人大常委會港澳基本法委員會主任喬曉陽、秘書汪
洋等嘉賓來訪港區省級政協委員聯誼會。省級政協聯
主席鄭翔玲、會長施榮懷，常務副會長李德麟、張學
修，副會長施榮恆、馬浩文、蔡榮星、謝俊明，副秘
書長張佐姣、劉娟，司庫陳端亮，主任陳健文、龔永
德、許奇鋒熱情接待。
鄭翔玲致歡迎辭，對喬曉陽一行到訪表示熱烈歡

迎，並介紹了省級政協聯的基本情況及主要成員的工
作情況。她提及自去年修例風波爆發後，省級政協聯
一直撐特區政府、撐員警、撐法治，並做了大量工
作。在今年新冠肺炎疫情以來，省級政協聯向湖北捐
贈10輛負壓救護車，向「全港抗疫連線」捐贈200萬
元支持全港；此外，省級政協聯委員也積極籌集口罩
等防疫物資，並贈予香港政府、警隊及社會各界，內
地及國際，期望能略盡綿力，共度時艱。在各類重大

的社會事務中，省級政協聯成員積極參
與，同時在各大媒體發聲，傳遞正能
量。香港國安法落地前後，省級政協聯
先後三輪組織成員在全港開設街站擁護
和支持香港國安立法和實施，發揮政協
委員的積極作用。在11月全國人大常委
會通過關於立法會議員資格的決定後，
省級政協聯逾千委員具名聯署，對有關
決定表示擁護和支持。同時，該會成員
在全港各區連續4日開設93場街站共收
集簽名近4萬個予以支持。
施榮懷介紹指，省級政協聯自2006年

成立，至今有會員近3000人，涵蓋全國45個副省級以
上地區政協委員，委員們都是香港各界的精英人才，
依託15個工作委員會、書畫院和屬會香港政協青年聯
會，積極開展會務活動。作為愛國愛港社團的堅定力
量，一直致力促進香港和內地交流合作，秉承「服務
國家、服務香港、服務委員」的宗旨。省級政協聯將
一如既往繼續擁護中央，支持特區政府依法施政，團
結社會各界力量，廣泛凝聚共識。
喬曉陽充分肯定省級政協聯作為愛國愛港社團的旗

幟所作的各項工作，也對該會一直以來在團結委員、
推動委員發揮積極作用等方面做的大量工作表示欽
佩。喬曉陽與聯誼會成員就香港形勢、香港國安法的
制定及司法改革等議題進行交談。他指出，人大決定
制定香港國安法是因為內外敵對勢力已經造成香港長
時間亂局，去年修訂逃犯條例事件越演越烈，嚴重危
害香港經濟、繁榮穩定，以及嚴重危害國家安全，突
破了「一國兩制」底線，「一忍再忍，忍無可忍，不
能再忍，再忍下去就要犯歷史性錯誤」，中央政府出
手是責任所在，也是維護「一國兩制」和基本法必然
要求。

喬曉陽一行到訪港區省級政協聯

■■喬曉陽一行到訪港區省級政協聯，賓主合照。
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■■夜幕低垂，新疆喀什古城裏的建築在燈光的映襯下煥發出昔日
的神采。 資料圖片

■■開封市專職網格員呂洋（右）協助小區物業工作人員清
理消防通道內的垃圾。 資料圖片


